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“Je n'ai jamais séparé la République des idées de justice sociale, 
sans lesquelles elle n'est qu'un mot...” Jean Jaurès.

Combien de français ont réellement
profité des réformes du Président de la
République?
15 000 contribuables ont bénéficié de
350 millions d’euros de remise d’im-
pôts... pendant que les autres voient
leurs dépenses quotidiennes s’envoler
et leurs revenus cloués au sol !
On savait déjà que le sort des catégo-
ries sociales les plus défavorisées
n’était pas au cœur des préoccupa-
tions du gouvernement, mais ce sont
aujourd’hui les classes moyennes qui
paient également un lourd tribut. Très
peu concernées par les cadeaux
fiscaux du Président, elles subissent
les répercussions économiques et
sociales de la crise financière interna-
tionale. Les franchises médicales, la
non revalorisation des  retraites, les
attaques répétées contre le code du
travail accentuent encore la précarité
dans laquelle se trouve un nombre
croissant de français.
Cependant, la marge de manœuvre du

Gouvernement est aujourd’hui très
étroite... 
Après les cadeaux fiscaux, les allège-
ments de charges à répétition le plus
souvent non suivis d’effets, les
finances de l’Etat sont exsangues… Et
cette situation ne fait qu’empirer avec
le ralentissement de la croissance et la
menace d’une récession.
Alors que dans la majorité des Etats
(Espagne, Royaume Uni, Etats Unis...)
les plans de relance visent à soutenir
massivement le pouvoir d’achat et la
consommation des ménages, celui
présenté par Nicolas Sarkozy le 4
décembre 2008 ne favorise presque
que l’Investissement. Sur 26 milliards
d’euros, à peine 760 millions sont
directement consacrés à la relance de
la consommation.  
Pourtant, il est urgent de soutenir le
pouvoir d’achat. Cela commence par
une meilleure répartition des efforts et
un plus grand partage de la richesse
créée entre tous les français.

EDITORIAL
Avec le congrès de Reims, les socialistes
ont renouvelé l’ensemble de leurs
instances locales et nationales. Martine
Aubry a été élue Première secrétaire du PS
avec une feuille de route claire :
rassemblement et renouvellement
profond, dans une ligne politique ancrée
à gauche. 
Le plus important aujourd’hui est de faire
face à la crise qui frappe nos économies.
Or les réponses apportées par le Gou-
vernement ne sont pas à la hauteur.
Après des milliards proposés aux banques
sans aucune contrepartie, le plan de
relance présenté par M. Sarkozy oublie la
majorité des Français. Si de nouveaux
avantages sont faits aux entreprises, le
pouvoir d’achat reste le grand oublié  alors
que des efforts pour son  soutien permet-
trait le rétablissement de la confiance et la
hausse du niveau de la consommation.
Les socialistes soutiendront toutes les
mesures qui pourront alléger les diffi-
cultés des Français mais ils seront
vigilants pour que les milliards d’euros des
contribuables ne soient pas dilapidés en
vain. Les socialistes sont aux côtés des
salariés qui veulent vivre dignement de leur
emploi, aux côtés des agents de l’Etat pour
défendre le service public, aux côtés des
citoyens pour défendre les libertés.
Cette nouvelle version du journal des
socialistes, rebaptisé « Trait d’union », se
veut ainsi le lien entre tous ceux qui
partagent les valeurs de la gauche
socialiste dans notre ville. 
Les socialistes sont mobilisés et vous
pouvez comptez sur eux en 2009 !
Bonne année !

Pouvoir d’achat  
le grand absent 

ps-clamart.org
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service public de l’eau

Choix du mode de gestion en Ile de France : Les usagers encore grugés 
Le 11 décembre, les délégués du SEDIF
ont été prématurément convoqués pour
se prononcer sur le futur mode de ges-
tion de l’eau en Ile de France. Le vote a
eu lieu, à la demande des délégués de
droite, à bulletin secret. Ce choix est
profondément discutable au regard des
enjeux que cette décision engageait (Le
précédent contrat portait sur plus de 300
millions d’euros). Il a permis à certains
délégués de ne pas avoir à publique-
ment assumer leur choix en faveur de la
gestion privée. 
Les élus de gauche ayant voté contre
la proposition du Président Santini
de reconduire le système actuel
déplorent que l’intérêt des usagers
ne l’ait pas emporté.

En France, trois grands groupes privés gèrent 72% de l’eau distribuée aux par-
ticuliers. Dans aucun pays, la gestion de l’eau est aussi largement déléguée au
secteur privé. Une récente étude de l’UFC Que Choisir a montré que l’eau se
paie nettement plus cher là où les collectivités locales ont délégué sa gestion,
que lorsqu’elles l’ont gardée sous forme de régie. 
Il aurait donc été logique que sa gestion soit publique et qu’elle ne fasse
plus l’objet d’importants bénéfices pour des groupes privés.
Véolia, qui s’est vu confier la délégation du service public de l’eau par le SEDIF
qui regroupe 144 communes d’Ile de France, dont Clamart, et dessert 4 millions
d’habitants, facture l’eau la plus chère de France en réalisant une marge
exorbitante (environ 20€ par personne et par an indûment ponctionnés), ce qui
est surprenant compte tenu de la densité de population et des importantes
ressources en eau de l’agglomération parisienne qui devraient au contraire
conduire à réaliser des économies d’échelle. 
La Chambre Régionale des Comptes a plusieurs fois pointé du doigt le prix ex-
cessif de l’eau et l’opacité du SEDIF, présidé depuis plus de 25 ans par le Maire
d’Issy les Moulineaux, M. Santini.
Nous avions l’occasion historique de revenir à une gestion publique de la
distribution de l’eau qui aurait permis de réduire le prix, de protéger la
ressource et d’assurer la transparence dans la gestion.
Le Parti Socialiste reste mobilisé avec les associations et les élus de gauche du
SEDIF, dont Philippe Kaltenbach, en faveur d’un retour à une gestion publique
et tranparente de l’eau en Île de France !

En bref...

Berger/Delom, 
Union de façade

L’unité affichée durant les élections
entre le « parachuté du Plessis » et
le leader du MoDem local a rapide-
ment volé en éclat. Tous deux
révèlent aujourd’hui clairement
leurs divergences de vues. Chaque
Conseil Municipal est le théâtre de
nouvelles divisions pour l’Opposi-
tion... Qu’en aurait-il été s’ils
avaient dû gérer la ville ensemble !?

Les « affaires » du 
Conseil général

La proximité entre le Palais de
justice de Nanterre et l’Hôtel du 
département facilite le travail des
juges qui y multiplient leurs visites!
Son Président, M.Devedjian, dit lui-
même devoir faire face à une per-
quisition chaque mois... Fondation
Hamon, SEM coopération 92,
Maison de l’Outre Mer, Marchés
informatiques, SEM 92… 
Notre département mérite une
autre publicité !

Qui va à la chasse…
M. Schosteck, élu député de la cir-
conscription suite à l’invalidation et
l’inégibilité de M. Pemezec en
2007, lui rendra t-il sa place ? Rien
n’est moins sûr… Il semble que
celui qui fut longtemps sénateur
des Hauts de Seine  se verrait bien
de nouveau candidat aux élections
législatives en 2012 !

2

L’Etat accepte de financer
la passerelle de l’A86 

La mobilisation a payé ! Alors que
l’opposition municipale voulait que
la commune prenne en charge une
partie de cet équipement ne relevant
pourtant pas de sa compétence, M.
le Préfet a finalement annoncé que
l’Etat financerait la passerelle
d’accès au centre commercial Usine
Center/Art de vivre. 



Quels ont été les changements de la
rentrée de septembre pour l’école
primaire ?
Le Ministre a décidé la suppression du
samedi, donc 2 heures d’enseignement
en moins. Nous l’avons appris à la radio !
Rappelons que de nombreux spécialistes
de l’Enfance jugent que la semaine de 4
jours ne bénéficie pas aux enfants. De
plus, le Ministre veut utiliser ces deux
heures pour les enfants en difficultés.
Mais où va-t-on placer ces 2 heures ? On
ne cesse de nous dire que la journée
scolaire est trop longue et on va rallon-
ger celle des enfants les plus fragiles… 
Et les nouveaux programmes ? On a
du mal à se faire une idée précise…
Avec ces 2 heures de cours en moins, on
s’attendait à des modifications apportant
des allègements. En fait, M. Darcos
« jette »  les programmes de 2002 et en
impose de nouveaux (écrits dans la plus
totale opacité) qui sont infaisables sans
un bourrage de crâne intensif.
Concernant les déclarations du Minis-
tre sur l’Ecole maternelle ?
Il s’interroge sur « l’utilité de faire passer
des concours Bac +5 à des personnes
dont la fonction est essentiellement de

faire faire des siestes à des enfants ou
de changer leurs couches » ! Quel
mépris ! L'Ecole maternelle est tout sauf
une garderie ! Une des conditions
d'accès à la Maternelle réside justement
dans le fait que les enfants soient
"propres" et ne portent plus de couches…
Y a t il quand même une cohérencedans tout cela finalement ?
Que reste t-il du Service Public ?
Messieurs Darcos et Sarkozy restent
sourds aux avertissements que leur lan-
cent les spécialistes de l’Enfance et de la
Pédagogie. Cerise sur le gâteau, la
suppression de 11 000 postes dans
l’Education Nationale ! L’Etat ne doit pas
sacrifier une des pierres angulaires de
notre société sur l’autel de l’austérité et
des économies budgétaires ! 

En bref...

Île de France :
17 milliards pour les

Transports 
La Région annonce un plan
historique par son ampleur
pour les dix années à venir.
Réalisation d’Arc-express,
modernisation des RER et des
transiliens, prolongation de la
ligne 14 et d’Eole… Il faut
maintenant que l’Etat s’associe
à cet effort en faveur des
transports en commun.

Le journal des socialistes de Clamart

Le rapport qui accable
la gestion de l’office 
HLM de Châtillon 

Le rapport de la MIILOS, l’orga-
nisme en charge du contrôle des
offices HLM, n’épargne pas la
gestion du Député-maire UMP
de Châtillon, M. Schosteck.
Opacité des modes de  fonc-
tionnement, des marchés
publics, de la comptabilité, des
attributions de logements, des
ventes de logements vacants,
des recrutements... Plus d’infor-
mations sur www.gouriet.comMartine Aubry à Clamart

Philippe Kaltenbach a eu le plaisir 
d’accueillir à Clamart Martine Aubry.

Quand M. Sarkozy 
vantait les mérites 
des “Subprimes”

Ces prêts hypothécaires à
risques, qui sont à l'origine de
la crise financière dans laquelle
nous nous trouvons, faisaient
partie des propositions du
candidat UMP en 2007...
Notre président visionnaire, qui
veut aujourd’hui voir les
responsables du désastre
“punis”,  souhaitait à l’époque,
ni plus ni moins, que la France
adopte le système de crédit à
risques qui allait dans les mois
qui suivent mettre à la rue
des millions d'américains et
provoque l’effondrement du
système financier mondial...

“Trait d’Union” a rencontré 

une institutrice en colère

Le 28 octobre, près de
400 personnes étaient
réunies pour écouter
Martine Aubry venue
dans la salle des fêtes
de Clamart prononcer
un discours de rassem-
blement autour d’un
projet ancré à gauche. 
L’objectif est bien  d’of-
frir une alternative cré-
dible et rapide à la
politique du Président
de la République.
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Les élu(e)s et les
militant(e)s de la section
du Parti Socialiste de 
Clamart vous souhaitent
une bonne et heureuse

année 2009 !
Philippe Kaltenbach : Maire, Conseiller régional.
Adjoint(e)s : 
Isabelle Rakoff, 1ère adjointe : Politiques sociales et
Droits des Femmes
Dominique Pivin : Culture
Philippe Waldteufel : Finances, Intercommunalité,
Contrôle de gestion et Commandes publiques
Juana Altamirano : Petite enfance
Philippe Lutaud : Personnel communal, Travaux,
Embellissement de la ville et Cimetière communal
Mohamed Abdelouahed : Prévention et Sécurité
Françoise Morgère : Jumelage et Coopération 
décentralisée

Conseiller(e)s délégué(e)s : 
Matthieu Fayolle : Jeunesse
Laurent Lehoux : Sports
Pierre Ramognino : Démocratie locale
Conseiller(e)s chargé(e)s de mission :
Emilie Anstett-Sinigaglia : Communication
Michel Dormois : Dossiers économiques
Marie-Jeanne Loubaki Bafouta : Coopération 
décentralisée
Claire Roux : Santé

Rejoignez le Parti socialiste à Clamart

Pour nous contacter :
psclamart@gmail.com

PS Section de Clamart (Fédé 92), 88 bd Jean Jaurès 
92140 Clamart

La section du PS de Clamart vous attend ! Venez prendre part 
à nos travaux,  donner votre avis, militer et défendre 

les valeurs des socialistes !

p h i l i p p e k a l t e n b a c h . c om
par t i - soc i a l i s t e . f r

4

Vous avez entre 15 et 28 ans? 
Vous pouvez militer aux côtés 

du  Mouvement 
des Jeunes Socialistes 

à Clamart . 
Prenez contact  : 

gabiache.claire@gmail.com

Nom........................................................................................
Prénom...................................................................................
Adresse..................................................................................
Mail.........................................................................................

Je souhaite recevoir des informations sur le Parti Socialiste
Je souhaite adhérer au Parti Socialiste
Je souhaite faire un don au Parti Socialiste


